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(一)新北有機為小農開出一條生路

　　連議員在議會多屆深度關切教育，對新北市教育與地方教育事務長期投入關

注與支持，他對朱市長推動的新北市中小學營養午餐，今年全面國中小補差額吃

有機蔬菜的政策，深表讚嘆！因為市長關注全新北市學童的營養與健康，朱市長

推出有機蔬菜政策，連議員同時看到小農的喜悅。臺灣的土地耕作方式長期使用

農藥和化肥，讓土地酸化、硬化。土地生病了，生態環境也破壞無遺。在慣行農

法轉作有機耕作本屬不易，必須有幾年的時間養土休耕或輪作，小農也必須肩負

生活經濟負擔，議員說知道很多小農種成功，又怕賣不出去，所以這個政策打通

了一條活路，讓小農減輕很多壓力，鼓勵更多的小農願意嘗試轉作有機蔬菜。

(二)推動有機蔬菜、友善大地，翻轉台灣土地的生命力。

　　連議員說：推動有機蔬菜的政策，農夫減少使用農藥和化肥，土地恢復健

康，友善大地環境，很多農村與水田停止用藥後，天上飛的、地上爬的，很多動

物都自動歸隊了，他聽到小農說很感謝新北市的政策，讓他們銷售鬆了一口氣，

固定量採收，從小包裝變成大包裝，省很多人力，也很環保，減少包裝，真是農

民的好依靠，是鼓勵農民一直堅持下走去的力量。鼓勵年輕的一代在地就業，也

可以減緩人口外流的問題，重溫過去的天倫之樂。

(三)一貫作業全場有機裁切、零污染。

　　新北市除了輔導農友保證收購有機蔬菜外，對後端的截切廠與截切流程也是

嚴格控管，同時有幾家截切廠也願意投資協助，真的是新北市學童的福氣！為避

免因截切有機蔬菜與慣行法蔬菜交叉作業造成汙染，工作人員必須很注意環境衛

生等，讓有機截切全場保持有機與清潔，不能有任何汙染之漏洞，再行保鮮配送

到中央廚房烹調甘甜美味的有機營養午餐，所以好政策應多給市政府鼓勵。

(四)誠信、互動、感恩共創產、產、銷三贏。

　　新北市在全國首推，供應國中小吃有機餐政策，會產生非常大的漣漪，很多

縣市也想跟進試辦，連議員說這是非常可喜的現象，要使更多的農友從慣行改成

種植有機，市場銷售與消費真的是關鍵，身為一位消費者為了自己與家人的健

康，減少慢性疾病的發生，連議員也鼓勵大家多多協助支持有機認證安心食品，

消費者不只是學校端的教職員工，也希望透由家長會的力量，大家來宣導有機蔬

食對自己的健康有保障並能讓地球環境永續經營。
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(五)用食農教育的深耕校園，培養孩子吃出品格力。

　　連議員說中永和區幾所學校，也很積極在做食育課程與推動食農教育，這些

學校真的是令人讚嘆！唯有透過教育才會深耕，讓孩子透過親自耕種體驗後，他

們會產生情感和土地做永續連結，進而培養學生感恩、惜福，不浪費的好品格。

當孩子的那種感恩的心升起，相信各校推動蔬食餐或有機蔬食餐當日廚餘量將會

更少。最後議員感謝各位敬愛的老師，在繁忙的教學堅守工作岡位，老師們都是

推動食育教育轉動巨輪的舵手。當生產者、銷售者與消費者產生信任，成為關係

夥伴，所有的食安問題也會一併解決。

(六)長期在議會協助監督各種市政、關心孩子的教育

　　連議員也感謝在校園的每一位老師，堅守崗位在為教育努力奉獻智慧作育英

才，未來在議會她會策善政、親親民，希望為大家在議會把關，並爭取更多的教

育預算，造福新北優質教育環境而努力。


